



3

Señor Manuel M. Mosquera. } Santafé de Bogotá, a 14 de ^{en} _{setien}
Paris } noviembre de 1836

Mui estimado y respetado Señor

Tengo el mayor gusto en comunicar a Ue, que habiendo resuelto definitivamente la Legislatura provincial de Bogotá la venida i establecimiento del Instituto de las Hermanas de la Caridad fundadas por San Vicente de Paul, con el fin de entregarle para su servicio el hospital de esta ciudad, ha autorizado ampliamente al Gobernador de esta provincia para aquella negociacion; i estando animado dicho funcionario de iguales sentimientos i deseos a los que motivaron la Ley de 39 que acompaño a Ue en copia, se dirijió a Mons^{se} el Delegado Apostólico, i a mi, con el fin de que lo apoyo para realizar el importante encargo que la Ley le confió. En consecuencia tuvimos varias conferencias y acordar el medio mas eficaz de verificarlo, i por resultado de todo se convino en que yo, como Prelado Diocesano, celebrase el contrato con la Superiora del Instituto de San Vicente de Paul, bajo las bases que se conviniere i que vijinales tengo la honra de acompañar a Ue. con todas las formalidades apetecibles, para dar a las hermanas las garantías i conocimientos que puedan exigir.

Al aceptar por mi parte estas bases, esperando que lo sean tambien por los Superiores de dicho Ins-

tituto, me he tomado igualmente la libertad de nombrar á
Ue para que á mi nombre, se viva promover i concluir esta ne-
gociacion para la cual no puedo dar á Ue mas instrucciones que
las contenidas en dichas bases; pues siendo la persona mas
competente para desempeñar esta comision por su respetabili-
dad, aptitud, piedad i sentimientos patrióticos basta indicarle
á Ue el objeto á que se contrae para que se allane toda di-
ficultad que pueda oponerse i concluya un convenio que sa-
tisfaga á ambas partes. Por la mia puedo Ue asegurar
á los Superiores del Instituto que las personas que nos
envien para fundarlo aqui i propagarlo en otras ciudades
de la Arquidiocesis, hallarán no solamente proteccion constan-
te de la autoridad Eclesiastica, sino de la mayoria de los
habitantes de este pais en quienes está viva la llama de la
fe i de la Caridad, á pesar de los esfuerzos con que el es-
píritu del siglo ha tratado i trata de extinguir estos sen-
timientos. Por tanto la obra del Santo Fundador del
Instituto fructificará grandemente en este pais, i no es po-
sible suponer que los que lo dirigen actualmente, puedan
mirar con indiferencia un terreno tan bien preparado para
recibir la buena semilla, contribuyendo al mismo tiempo á
extinguir la mala que se ha sembrado por falta de cultivo
que ayuden á extirparla. Pocos paises, como el nuestro,
mas derecho por sus peculiares circunstancias á que
los hijos de San Vicente de Paul derramen
el los bienes de la Caridad que están encargados
de extender por todo el mundo.

Sirvaso Ue manifestarlo así á la
Superiora General del Instituto, al presentarle la carta
que tengo el honor de acompañar haciendo la peticion de
las hermanas que necesitamos para el servicio del Hospi-
tal, i cuyo número pueda por ahora reducirse á cinco de
ellas, i á dos Padres Cararistas para cuyos gastos de
traslacion tengo á disposicion de Ue cinco mil pesos fuertes,
que remitiré inmediatamente sin perjuicio de las demás
sumas que se necesitaren.

dudo, pues, que habiendo todos los elementos que son necesarios para realizar esta piadosa negociación, apoyandola con su cooperacion e informes de Monseñor el Delegado Apostólico en este país, e interviniedo en ella el zelo católico i patriótico de Vc se llevará a efecto con la prontitud que demandan las grandes necesidades que la motivan. La venida de las hermanas de la Caridad completará la obra preparatoria que para este objeto he tenido en mira al fundar Congregaciones de Señoras que ejerciendo practicamente la Caridad suplan por ahora la falta de las hijas de San Vicente, i suministran a la llegada de estas sujetos para extender el Instituto. Existen ya estas Congregaciones en Bogotá, Tunja i Sanjil, i tengo esperanzas de que a su ejemplo se formen otras análogas en otras ciudades de la República. Puede Vc informarse de la organizacion i trabajos de la de esta ciudad por los documentos impresos que le acompaño, i que seria convenientemente presentar a las Superiores, cerca de quienes está acreditado.

Con la fundada esperanza de que Vc llevará a efecto con todo el interés que sus sentimientos le inspiran, i que su piedad i patriotismo prometen la comision que le confio para representar i comprometer mi autoridad, en ella. Concluyo ofreciendo ratificar todo lo que Vc haga, i de cuyo resultado me prometo pronto i satisfactorio informes, re-
pitiendome, entre tanto, su siempre

Atento i obsecuente servidor

Antonio Azules de
Santafe de Bogotá





Correspondencia del Sr.
Arcebispo Herrán

Sr. Manuel M. Mosquera

Santafe de Bogota 25 de Noviembre de 1856



Mi estimado Sr. y amigo

Es que tan misericordioso es con nosotros ha querido darnos un gran consuelo en medio de las tribulaciones que hemos sufrido y que aun estamos todavía sufriendo. Después del estado lamentable a que fuimos reducidos por haberse apoderado del poder en la República un partido tan hostil a los Yglesias y a las buenas costumbres; después de haber sufrido tan terribles golpes, y entre ellos el desercion y la muerte de nuestros amados Pástor, el inmortal Mosquera. Después de esto ha querido Dios exprimir nuestras lágrimas y calmando la tormenta ha permitido que en esta República la legislatura en el presente año se compusiera de sujetos verdaderamente patriotas y cristianos que han emprendido la obra de una reacción religiosa, dando ordenanzas eficaces con el fin de derogar, todo lo que otras leyes expedidas en sentido contrario, habían puesto en el mas espantoso desorden.

Entre estas ordenanzas una es la que nos ha abierto el camino para poder traer a las hermanas de la Caridad y Padres salesianos que tantos bienes pueden traer al país, y en virtud de esta ordenanza el Gobernador me ha transmitido todas las facultades que se me han concedido con el convenio que original remito a lo junto con la cuenta en que le suplico tome a su cargo este negocio del cual van a resultar tantos bienes a nuestra Patria. He querido poner a la esta cuenta de pura amistad para interesarle tambien lo mismo que en aquella a prestar después de tanto otros este mismo servicio a la N. G. rogando le formalmente dispense a su atento sero. y afectuoso C. P. P.

Antonio Argabriel de
Santafe de Bogota





1810
 1811
 1812
 1813
 1814
 1815
 1816
 1817
 1818
 1819
 1820
 1821
 1822
 1823
 1824
 1825
 1826
 1827
 1828
 1829
 1830
 1831
 1832
 1833
 1834
 1835
 1836
 1837
 1838
 1839
 1840
 1841
 1842
 1843
 1844
 1845
 1846
 1847
 1848
 1849
 1850
 1851
 1852
 1853
 1854
 1855
 1856
 1857
 1858
 1859
 1860
 1861
 1862
 1863
 1864
 1865
 1866
 1867
 1868
 1869
 1870
 1871
 1872
 1873
 1874
 1875
 1876
 1877
 1878
 1879
 1880
 1881
 1882
 1883
 1884
 1885
 1886
 1887
 1888
 1889
 1890
 1891
 1892
 1893
 1894
 1895
 1896
 1897
 1898
 1899
 1900



J. A. H. H. H.
25 Nov. 1856

Revisada muy atenta
Concedida el 15 de Apl. 1857



7

Santafé de Bogotá 11 de Diciembre de
1856.

Señor Manuel María Mosquera



Muy estimado Señor:

En adición a la comunicación que he tenido el honor de dirigir a U. con fecha 19 de Noviembre próximo pasado, lo tengo hoy de acompañar a U. dos letras de cambio a cargo de los Señores Montoya Saenz y Cia de Londres marcadas con los números 1277 y 1279, la una por 1000 libras esterlinas y la otra por 46 libras 18 chelines y 5 peniques, pagaderas ambas a 90 días vista, y que hacen el total de £. 1046. 18. 5.

Esta suma va destinada para los gastos de traslación de las Hermanas de la Caridad y de los Padres Lazaristas en virtud del contrato que U. celebre con los respectivos superiores de aquel instituto, y sobre lo cual he dado a U. las correspondientes instrucciones en mi comunicación arriba citada.

La remisión de estos fondos complementa este proyecto benéfico cuya realización se ha confiado al celo religioso y al patriotismo acreditado de U.; y pues tanto U. como la Superiora del Instituto tienen todos los datos y medios apetecibles para ejecutarlo, pudiendo formar un juicio completo desde lo material del edificio que se ofrece, hasta de las rentas con que cuenta y de las garantías que tendrá aquí el personal de la Congregación que venga a llenar los caritativos objetos de su instituto.

Este proyecto es apoyado además por
Monseñor el Delegado Apostólico en este país,
i por el Señor Ministro Francés cerca de nues-
tro Gobierno, quienes han dirigido ya sus comu-
nicaciones recomendando el buen éxito de la ne-
gociación para la cual está U. plenamente
autorizado. No dudo, pues, que ella se lle-
vará á efecto con todas las ventajas apetecibles
i que tanto U. por su parte como yo por la
mía podamos tener la satisfacción de ver
propagarse en nuestro país una institu-
ción que personifica la caridad i civiliza-
ción cristiana.

Sei de U. muy atento,
obsecuente servidor

Antonio Arzobispo de
Santafé de Bogotá

Paris, 23 Janvier, 1877.

Monsieur



Comte disposé à favoriser le desir
que vous m'exprimez si cela entre dans les
Desseins de Dieu, j'ai l'honneur de vous
faire connaître, selon le desir que vous m'en
avez exprimé, que lundi prochain, 25 de courant
je pourrai me procurer l'honneur de vous
recevoir, Monsieur, et celui de m'entretenir
avec vous, du projet qui vous préoccupe

Accueillez, en attendant l'hommage de
profond respect avec lequel je suis,

Monsieur

Votre très humble servante

Pauline de Montecelli Suppléante

des filles de la charité de St. Vincent de Paul
Monsieur Mosquerus, à Paris



[Faint, illegible handwritten text covering the majority of the page.]



